
2024年9月5日 星期四
责任编辑：张渺 电话:5325920 5325924

要 闻

本报讯 8月 31日，央视《新闻
联播》播放了迎江区长风沙番茄谷一
产二期项目建设的画面。据新闻报
道，今年我国民间投资参与重大项目
建设超5万亿元。长风沙番茄产业园
作为民间投资参与重大项目建设的一
个代表，自 2022 年 4 月开工建设以
来，已投入资金约7亿元，打造专业
化、数字化、产业化的现代农业示范
园，成为我市数字化农业新样板。

9月2日，记者在长风沙番茄谷看
到，整齐的高通风薄膜温室内，一株
株无土栽培、智能化种植的番茄苗正
茁壮成长。这批新苗于 8 月底栽培，
预计10月中旬进入采摘期，每株番茄
苗平均挂果9.6公斤，亩均收益 10至
20万元。在一产二期建设现场，70余
名工人正在紧张施工，或搭建大棚、
安装玻璃，或修建道路、铺设管道，

现代化日光大棚、数字设施温室建设
已初具规模。

“我们积极响应国家相关政策，
规范实施政府和社会资本合作新机
制。长风沙番茄谷三产融合项目是由
迎江区与秦皇岛润科农业发展有限公
司采取EPC+O（总体承包+运营）合作
模式共同开发，其中安庆市振江农业
发展有限公司持股70%，安徽润科农
业科技有限公司持股30%，合资成立
安庆市润江农业发展有限公司，负责
项目建设及运营。”迎江区长风乡党
委副书记张斌介绍说。

长风沙番茄谷三产融合项目计划
总投资 11.3 亿元，目前已投资约 7 亿
元。一产为农业示范园，占地近1300
亩，除一期已建成的玻璃温室、鱼菜
共养水塘等，正在建设的二期项目包
括数字设施农业示范区、中华绒毛蟹

示范养殖区、科研种植基地、长风沙
农文旅融合休闲区、生物繁育中心
等。二产农产品深加工，正在谋划
中。三产神州种谷（种业）科技园已
于去年10月进场施工，拟布局生物学
和遗传基因育种实验室、分子生物学
实验室、基因工程实验室、生物育种
加速器等。

不同于传统农业，长风沙番茄谷
使用进口纯天然椰糠培育种苗，运用
无土栽培技术、智能灌溉系统等打造
灌溉水肥一体化的立体种植模式，对
作物生长所需的温度、湿度、水分、
养料、光照等实行精准控制，培育出

的番茄深受市场欢迎。正在建设的一
产二期项目预计年底前完工，届时年
产值达5亿元，直接增加就业500人。

“国家采取一系列政策措施大力支
持民间投资发展，为企业发展带来新
机遇。我们项目享受政府多项优惠政
策，包括简化立项审批程序、绿色
通道、政府补贴等。企业与政府合
作的机制非常顺畅，这也激励我们
积极参与安庆乡村建设，为当地村
民带来多元化的经营收入，助力乡
村振兴。”安徽润科农业科技有限公
司董事长李兵说。
（全媒体记者 雷琳琳 通讯员 杨磊）

迎江区长风沙番茄谷登上央视《新闻联播》

民间投资打造数字化农业新样板

本报讯 9月4日，市人大常委会
副主任姜奎堂率队就安庆港口规划建
设运营管理发展情况进行专题调研。

姜奎堂一行先后深入安庆港宿松
港区公用码头工程、皖河新港一期工
程进行实地调研，详细了解港口规划建
设、航道通行能力提升、港口和船舶污
染防治及岸电使用等情况，查看2023
年市人大开展港口规划建设运营管理
发展专题询问意见的落实情况。

姜奎堂指出，各级各部门要立足
全局和长远，积极完善功能配套，切

实优化港口功能布局，综合考虑岸线
开发、环境保护、产业发展等多方面
需求，不断增强港口综合服务功能。
要靠前谋划运营，着力提升港口吸引
力和承载力，通过拓展对外合作方
式，努力开辟货源，吸引更多商贸、物
流、信息资源集聚，助力港口经济健
康持续发展。要严格按照规划设计
和时间节点要求，坚持高标准、严要
求推进港口建设，确保港口码头项目
早日建成运营，发挥效益。

（见习记者 杨浔）

姜奎堂在调研港口规划建设运营情况时指出

推动港口布局合理功能完善
助力港口经济健康持续发展

本报讯 按照区域联动执法协
作工作机制，9月4日，安庆市区、合
肥市、宿松县交通执法部门共同开展
打击跨区域非法营运联合执法行动，
安庆、合肥高速路政及公安交警等部
门参与行动，集中打击跨区域非法营
运活动，维护道路运输市场秩序。

行动中，交通执法人员重点查
处非法营运车辆；宿松、安庆来往
合肥方向的跨区域非法营运车辆；证
件不全、证件齐全但无线上派单记
录、有营运证和纸质线路牌但无正规
定制客运线路牌等违法违规行为。
同时，协同交警部门针对6座以上小
型客车查处拼车包车、非法营运等违
法行为；开展疲劳驾驶、超速、载客超

员、分心驾驶、驾乘人员未按规定使
用安全带、未按规定粘贴反光标志等
重点违法行为的查处。

执法过程中，各单位执法人员
还现场开展普法教育，劝导乘客珍
爱生命、拒坐“黑车”。我市共出动
执法人员145人次，封控全市8道高
速出入口，检查车辆138台次，查获
违法违规运输车辆11台。

下一步，我市将加大宣传力
度，对屡教不改的跨区域非法违法
营运行为予以严厉处罚并通过媒体
进行集中公示曝光，进一步完善联
动执法机制。

（全媒体记者 白萍 通讯员
张敏）

联合打击跨区域非法营运
安庆查获违法违规运输车辆11台

本报讯 9月 2日至3日，云南
省曲靖市人社局来我市开展稳岗拓
岗工作。

在安庆市人力资源产业园，曲
靖工作组一行了解了产业园配套、
运营等情况，与安庆人社局就区域
劳务协作、劳务品牌建设等方面开
展交流。同时考察了多家用人单
位，与企业负责人深入交流，了解
企业工作环境、待遇福利、用工需
求以及职业发展空间等情况，并看

望了曲靖籍在宜务工人员。
安庆正全力打造新型工业化建

设制造名城，劳动密集型企业众
多，用工需求量大。曲靖市位于云
南省东部，常年外出务工230万人，
其中在宜务工人员1000多名。

据了解，我市将进一步深化与
劳务大省的协作，打好用工服务

“组合拳”，创新劳务协作模式，促
进各地富余劳动力来宜务工就业。
（见习记者 黄媛媛 通讯员 方燕）

安庆曲靖合力拓宽就业路

本报讯 “到了部队，一定要好好
锻炼。”“放心吧、爸爸，我一定和您一
样，全力报效祖国……”进入9月，新兵
们即将入伍，丁昊是其中一员。

21岁的丁昊，家住怀宁县黄龙镇
杨林村，是即将入伍的大学毕业生。
在退伍老兵父亲的感召下，他从小立
志要保家卫国。今年毕业，他进行两
手准备，一边在老家报名参军，一边
在学校参加“专升本”考试，最终双
双“上岸”。是继续上学还是投笔从
戎？丁昊选择了后者。

在黄龙镇，像丁昊这样，父子传
承、亲戚连带，一个家庭、一个家族
多人服役的事例很多，如父子同参军
的赵卫忠、赵凡，兄弟同参军的刘
兵、刘双平，叔侄三人同参军的赵章
建、赵焰兵、赵光辉……

“我家海陆空等军种齐全了。”该

镇退役军人张伟 （化名） 自豪地介
绍，他自己是空军退役，父亲是工程
兵退役，舅舅是在役海军，妹妹是在
役海军，两个侄子一个是在役空军、
一个是退役火箭军，两个弟弟一个在
北京当兵、一个在东北当兵，还有一
个表弟今年考入军校。“参军光荣，我
们受到崇军尚武精神的传承和感召。”
张伟说。

黄龙镇是怀宁县人口小镇，总人
口不足2万人。但该镇征兵工作连续
21年位居全县前列。近几年，围绕新
形势下提高部队兵员素质的目标，该
镇深入宣传动员大学毕业生参军入伍
政策，大学毕业生入伍率从不足20%
提升到90%以上。

“除了家人、亲戚、邻居间的传承
和影响，我们镇征兵工作连年优秀的
秘诀是全镇上下尊军崇军拥军的氛围

浓厚。”该镇人武部部长汪盟说，
“‘你守卫边疆，我护你家人。’在黄
龙镇，无论现役、还是退役，我们都
对其家人高看一眼、厚爱三分。”

现役军人赵小康是独生子，家住
黄龙镇丰园村，前几年父亲脑干出血
后致残。他入伍前最挂念的就是父
亲，村党总支书记刘勇向他承诺：“你
放心地去当兵，家里有我们。”村里是
这么说的，也是这么做的。入伍前，
村里帮他父亲申请了一级残疾补贴和
低保。赵小康服役这几年，逢年过节
镇村干部还时常上门看望慰问其父
母。“您儿子保家卫国，家里有什么困
难就跟我们说，让小康安心服役。”镇
专武干部说。

80岁的赵中心是退伍老兵，年轻
时参加过中越边境自卫还击战，两只
耳朵因参战负伤而聋。2023年底，该
镇对退役军人家庭建档立卡时了解到
赵老患有一定程度的老年痴呆症，妻
子无劳动能力，儿子患有精神疾病。

“决不能让曾经保家卫国的老兵晚年凄

凉。”该镇党委书记匡济说，“对老兵的
关爱是征兵工作的后半篇文章，我们基
层党委政府只有全面做好‘役前、役
中、役后’三篇服务文章，做好闭
环，才能实现征兵工作的良性循环。”

考虑到该户条件差，老人无法得
到妥善照料，经县镇村三级多方协
调，今年4月，赵老被送至省荣军康
复医院康养。此外，镇村干部还帮其
申请了退役军人优抚金、残疾人生活
补助、护理补助和全户低保。

黄龙镇共有退役军人342人，其
中60岁及以上农村籍退役士兵83人。
该镇坚持弘扬尊军崇军、拥军优属的
光荣传统，不仅保障现役军人家属生
活安康稳定，对陷入困境的老兵及其
家属更是尽力帮扶、精心呵护。“我们
对现役和退役军人及家属建立一户一
档，做到情况清需求明，需要帮扶的
精准施策，让现役军人放心服役，退
役军人暖心满意。”汪盟说。

（全媒体记者 沈永亮 通讯员
刘泉）

黄龙镇弘扬拥军爱军优良传统

现役军人放心服役 退役军人暖心满意

9月4日上午，华中路派出所民警
在一小学开展“守护开学季”安全防
范宣讲活动。

新学期伊始，市公安局迎江分局对
辖区 55 所中小学、幼儿园全覆盖开展
平安进校园宣讲。民警针对青少年学生
群体中高发的问题，开展防电信诈骗、
防欺凌、防溺水、交通安全等宣讲，进
一步增强未成年人安全意识和自我防护
意识，守护学生平安健康成长。

全媒体记者 路欣
通讯员 陶冉 摄

守护平安开学季

本报讯 8月 29日，桐城市青草
镇旭阳花蕾汽车零部件产业基地一企
业生产车间内，一派忙碌景象，生产
线上50余名工人在紧张作业。“我们
主要生产座椅包覆等汽车内饰产品。”
车间缝纫主管黄昌丽说，最近订单
多，正在满负荷生产。

该企业主要给奇瑞、比亚迪、长
安等品牌汽车提供内饰配件，计划建
设 4 条生产线，预计今年底全部投
运。“目前人手紧张，政府在帮我们招
工。”公司负责人陈曦说，最近走红的
武汉无人驾驶汽车的部分内饰产品就

是他们提供的。
毗邻的另一家新能源汽车零部件

企业，主要从事汽车顶棚、地毯、电
机包裹等内饰产品的研发、制造和销
售。目前已建成4条生产线：年产能
18万套的汽车主地毯自动成型线、年
产能12万套的湿法顶棚线、年产能20
万套的行李箱地毯线和年产能41万套
的喷丝线。“目前已批量投产，预计
2026年销售可达5亿元。”企业负责人
魏佳说。

青草是桐城的经济重镇，注册企
业达300余家，形成了安全健康防护

用品、制刷两大主导产业。其中安全
健康防护用品产业有各类企业200余
家。前两年，面临防护用品销量断崖
式下降、产业面临迫切转型，青草镇
紧跟桐城市产业发展定位，积极将安
全健康防护产业转向新能源汽车零部
件产业。

同时，青草镇还发挥老乡作用，
成功引进两家汽车零部件企业，利用
闲置高标准厂房，打造新能源汽车内
饰零部件产业基地，这两家汽车配套
产业的产值预计达6亿元，超过安全
健康防护用品产业历史峰值的一倍，

将为乡镇产业转型注入强劲动能，且
带动了周边就业。

33 岁的汪玲玲是青草镇复兴村
村民，原来从事口罩制作，随着汽
车零部件企业入住，她转行做起了
汽车内饰产品。“做口罩时，是在小
企业上班，一个月 3000 元。现在是
大企业上班，一个月6000元。”汪玲
玲说，他们夫妻都在这里上班，一
周休息一天，加班有加班费，且离
家又近。

（全媒体记者 沈永亮 通讯员
彭思齐）

青草镇产业转型向“新”
为镇域经济发展注入强劲动能

9月3日，宿松县复兴镇套口村一家电子商务公司生产车间内，一件件成
衣相继下线，经过整烫、质检、打包、出仓，由直播平台销售到全国各地。
该企业年产服装200万件，预计今年产值可达6000万元。

近年来，宿松县引导当地商会和民营企业积极参与“万企兴万村”行
动，通过村、企 （商会）“一帮一”“多帮一”的“结亲”方式，为乡村提供
就业岗位、产业支持、技术指导、销售平台，成为乡村振兴新引擎。

全媒体记者 储永志 通讯员 杨卓燕 摄

本报讯 9 月 4 日，市委常委、
副市长吕栋前往金融保险企业，调
研保险业保障和改善民生、防灾减
损、服务经济等工作。

吕栋一行前往国寿财险安庆中
心支公司、国元农险安庆中心支公
司等企业进行实地调研，详细了解
保险企业发展现状、存在的困难和问
题，并就服务企业、保险投资、产业
合作等方面工作进行深入交流。

吕栋充分肯定了保险业为服务
安庆地方经济社会发展所付出的努力
和取得的成效，他指出，保险作为金融

的重要支柱，政治站位上要不断深化，
筑牢经济安全网、社会保障网、灾害防
护网，促进经济发展、改善民生保障；
要在保费增速上争先进位，持续扩大
保费收入、提高增速，促进安庆发展；
要在险资入宜上抢占份额，结合政策
导向与我市产业实际，积极争取险资
入宜；要在行业发展上担当作为，切
实发挥经济减震器和社会稳定器作
用，希望保险业主动融入和服务地方
经济社会发展大局，为安庆锚定“进
百强、上台阶”目标贡献保险力量。

（全媒体记者 卢向波）

吕栋调研金融保险企业时指出

主动融入服务地方经济社会发展
为进百强上台阶贡献保险力量


